



# たかくま

学校訓  
仲よく  
かしこく  
たかましく



CS7年目

創立142周年

伊佐市立牛尾小学校

令和6年度

学校だより

1月号

あけましておめでとうございます。令和7年が始まりました！

校長 仮屋 浩一

2学期最後の日に子供たちが下校する際に玄関で見送っていると、2年生のGさんが、鉢に如雨露で水かけを始めました。見ていると自分の鉢だけでなく友達の分までやっています。そのうちに1・2年生の花壇にも水かけを始めました。えらいなあと声をかけました。他の子ども花壇の野菜を見て、「大きくなったね。」「Gさん、人参にも水かけて。」と声をかけ合っていました。そうこうしているうちに3・4年生、5・6年生も玄関に降りてきて、「校長先生、良いお年を！」と言って元気よく帰っていきました。大人のような挨拶にびっくりしました。何のこともない普通の風景ですが、子供たちが元気に帰っていく姿にほっとすると同時に嬉しくなりました。全国では悲しい事件や事故が多発する中、こうやって元気に2学期を過ごせたことに、保護者の皆様や地域の方の見守り等に感謝することでした。今年も子供たちの健やかな成長の一步一步にお力添えをいただけると有り難いです。よろしく願いいたします。

さて、6月の学校便りでも触れましたが、今年度もキャリア教育の一環で「夢カード」を子供たちに書いてもらっています。終業式の日には、1年の始まりには、「目標」や「夢」を考えましょうと子供たちに話をしました。「夢は変わっていいんだよ。」「もし夢が変わったら何かの機会に夢カードも書き直していいですよ。」とも言いました。奇しくも昨年はスポーツや文化・芸術の世界で名だたる人が大いに活躍をしました。お正月にそのようなことを親子で話題にしながら、今年目標や夢の話をしたご家庭もあったのではないのでしょうか。また、子供たちの中には自分の目標や夢を、自分一人で密かな決意をもって考えた子もいたかもしれません。そうやって考えた目標や夢は、きっとどの子のもものもきらきらと輝いているだろうと思います。

夢の実現について、京セラ創業者の稲盛和夫氏このような言葉を残しています。「思いは必ず実現します。それは、人が『どうしてもこうありたい』と強く願えば、その思いが必ずその人の行動となって現れ、実現する方向に自(おの)ずから向かうからです。」

夢は、その人自身を変えていくということだと思います。

そして、仙台育英高校野球部監督の須恵航氏の「人生は、敗者復活戦。」という言葉も心に残っています。これは、須恵さんが、日頃から子供たちに語っていた言葉です。レギュラーに選ばれなかった子、けがをしてしまった子など、その時の夢がかなわなかった子供たちが必ずいます。そのような子供たちに、人生はここが全てではないという思いを込めて発していたと言います。過去のNHKの番組でこの「敗者復活戦」という言葉にどれだけ励まされ、頑張ってこられたか、教え子達の姿が放送されました。夢をかなえるための言葉、予期せぬ事で夢をあきらめないといけなくなった時の言葉など、夢に関する言葉には人生を左右する大きな力があるということを感じます。

「夢」は子供たちが人生を考える最初の一步だと思います。だからこそお正月には、夢を語る機会を子供たちともってほしいと思います。そしてその夢が「具体的な目標」や「将来の職業選択」に繋がっていくように、明るい希望とともに「夢をもつことの大切さ」を学校でも子供たちに語っていきたいと考えています。

## 〔1月の主な行事予定〕

- 1月 8日(水) 始業式・PTA役員会
- 11日(土) 青少年体験活動(たこあげ大会)
- 15日(水) 鹿児島学力・学習状況調査(5年)
- 16日(木) 鹿児島学力・学習状況調査(5年)
- 17日(金) 学級PTA・子どもの学力を考える会
- 23日(木) 大口中央中学校入学説明会(6年)
- 24日(金) 伊佐ふるさと検定

※  
変更現時点での予定もあります。

## 〔2月の主な行事予定〕

- 2月 5日(水) 牛尾小新1年生一日体験入学
- 12日(水) ぴよんぴよんカップ(縄跳び)
- 17日(月) 授業参観・学級PTA  
第2回学校保健委員会  
第5回学校運営協議会
- 27日(木) 新旧専門部会(全PTA会員)  
新旧役員会(三役)

### 〈持久走大会〉

12月6日(金)に持久走大会を行いました。今年度から安全面や健康面を考慮し、新たなコース・距離での大会になりました。子どもたちは、10月後半から本番に向けての練習に取り組んできました。

本番では、多くの保護者・地域の方々の応援が力となり、どの子どもも完走し、自己ベストを更新することができました。各学年の1位は、下記の通りです。

1年：南 和花      2年：境谷 奏太  
3年：西ノ園 彩禾      4年：山内 稜馬  
5年：宮里 龍晟      6年：中渡 颯

### 〈高熊山清掃〉

12月14日(土)に高熊山清掃を3～6年生で行いました。保護者や校区コミュニティ協議会・自治会の方々のサポートもいただきました。展望所まで歩くのに20分ほどかかりました。展望所から下りながら、登山道や側溝の落ち葉を取り除く作業を行いました。子どもたちは、ほうきや熊手・てみを使って、約1時間一生懸命清掃しました。最後は、きれいになった道を見ながら、すがすがしい表情で下山しました。

高熊山から見える伊佐市の景色をぜひ見に来てください。

### 〈保護者アンケート〉

12月初旬に2学期の学校評価アンケートを実施しました。88%のご家庭から貴重なご意見をいただきました。ありがとうございました。保護者・地域の皆様のご理解・ご協力のお陰で1学期に比べ、どの項目も向上が見られました。3学期は、特に9時メディアオフと読書を重点に連携を図っていきます。

詳しくは、本校ホームページに掲載していますので、ご確認ください。

### 〈もちつき体験〉

12月14日(土)に青少年体験活動【もちつき体験】が行われました。年間を通してもち米作り体験が完了しました。子どもたちにとって大変貴重な体験となりました。校区コミュニティ協議会や地域の皆様、田んぼの提供・管理をしてくださった西ノ園さん、ありがとうございました。

また、収穫されたもち米の収益金(約2万円)を学校へ寄付していただきました。大切に活用させていただきます。



## ☆子どもたち・学校の様子(12月末まで)



【人権教室：全児童】  
人権標語や自分のよさを発表したよ!



【手洗い教室：全児童】  
きれいに手洗いができたかをチェック!



【お茶とのふれあい】  
おいしいお茶の煎れ方体験!(5・6年)



牛尾小HPに  
アクセス!!